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<11～12月開催された部会の状況>
部会・ワーキン
ググループなど 次回開催予定

今年度第9号のふくしネット情報です。第1回全体協議会は、内容が濃く、いろいろ考えさせられる時間になりました（PickUp欄参
照）。資料はまだ余っているので、気になる方はコーディネートプラザながのへお顔出ししてください。今年も残すところ、あとわ
ずか。よいお年をお迎えください。

【昼の部】開催予定日
1月14日(火)13:30～
場所:市障害者福祉センター
202
テーマ「1年間を振り返っ
て」

【夜の部】開催予定日
1月6日(月)18:30～
場所:市役所第1庁舎6階会議
室161
テーマ「1年間を振り返っ
て」

けんり部会

かつどう部会

開催日:12月1日（日）ふれあい福祉センターにて　テーマ「高齢者・障害者と
ハザードマップ」
台風19号の被害を障害のある人々はどう受けとめ、今後どのような準備が必要
か考えることを目的とした。視覚障害者にも触知できるハザードマップを２種類
用意し、実際に触って体験してもらい、今後どのようなマップを作れば、視覚障
害者の避難に役立てることができるか検証した。また他の障害のある人々の避難
についても広く意見を集約した。今後、障害のある人々の防災・減災に役立てた
い。

開催日: 12月4日（水）ぴあ・ふれんずにて テーマ「地活連絡会」
・第２回地活連絡会・事業所活動紹介として、チャレンジクラブ、スローステッ
プ、アトリエ虹
・「地域活動支援センターに求められるニーズと課題の検討」と題してグループ
ワーク。利用の実態について情報交換。また送迎、相談支援と多岐にわたる支援
のなかで私たちの役割を私たちが示す必要性があり、この事業の価値を高めてい
くこととは、ということについて話し合われた。

夜の部　開催日:12月9日（月）市役所第2庁舎10階にて
昼の部　開催日:12月17日（火）長野市障害者福祉センターにて
「ふくしネットフェスタの振り返り」
開催場所が今年度初めての場所であったが、外と中の導線がよく、店に行く事も
できたしステージも楽しめた。外の芝生は車椅子が移動しにくのではないか。

「台風19号災害について…災害時、個々の状況報告や課題と感じたこと」
情報が入りにくい。
安否確認：当事者団体の協会などのネットワークで安否確認を行った。今後体制
の整備必要。
一人ひとりの避難計画を作成しておくことが必要。
福祉避難所の整備はどのようになっているのか
自助、共助が大事

当事者部会

開催予定日 1月27日(月)
10:00～
場所:長野市役所第二庁舎10
階203
テーマ「障害者の権利擁護に
関する最新知見の学習」

開催報告

こども部会

開催予定日 1月28日(火)
10:00～
場所:にじいろキッズらいふ
「放課後等デイサービス事業
所活動報告会」
はぴねす東和田さん、もりと
きピコさん

しごと部会

開催予定日 1月16日(木)
場所:ハーモニー桃の郷3Ｆ
テーマ「はたらく」
サブテーマ
「障害者雇用率のアップ」
「支援員のスキルアップ」
「就労アセスメントの質の向
上｝

開催日:11月28日（木）にじいろキッズらいふにて　テーマ「放課後等デイ
サービス事業所活動報告会」
「歩楽里」さん、および「ウィズ発達支援センター」さんから、①目的方針②利
用状況③発達支援への取り組み④移行支援等その他の取り組み⑤課題について、
活動報告をしていただきました。歩楽里さんからは被災の状況もお聞かせいただ
きました。また、両事業所共に卒業後の行き場の課題があり、タイムケア等で支
えている現状を聞かせていただきました。

開催日:12月19日（木)ハーモニー桃の郷3Ｆにて　テーマ「はたらく」
a 長野市内企業の障害者雇用率のアップ
・第4回　企業懇談会実施の検討
　　企業懇談会実施 令和2年2月21日金曜日決定　・チラシの配方法の決定
・来年度 第5回目実施に向けての素案の検討
b.就労アセスメントの質の向上
・学習会の振り返り　・来年度に向けて　・広く一般的に呼べる学習会の設置

開催予定日 1月31日(金)
16:00～
場所:森と木
研修会「発達障害のある方へ
の支援」

ケアマネ
連絡会

開催予定日　1月8日・15
日・22・29日（水）
10:00～12:00
場所:ハーモニー桃の郷

開催日:12月4日・11日・18日・25日(水）ハーモニー桃の郷にて
＊1週目：療育コーディネーター、発達障がいサポートマネージャー、就業・生
活支援センターに参加いただき、地域課題について検討。今後も継続。
＊全体協議会について　＊地域課題（全体協議会に向けて）　＊長野市障害者相
談支援体制について　＊困難事例検討　＊台風１９号被害への支援・対応につい
て　＊スキルアップ研修について　＊相談支援体制について　＊相談支援体制
WG報告・検討　＊全体協議会の振り返り　＊障害者相談支援従事者現任研修に
ついて確認
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部会・ワーキン
ググループなど 次回開催予定

★第1回全体協議会を開催しました★

★「長野市障害者にやさしいお店登録制度」がスタートします★

地域でいこう
委員会

開催日:12月19日(木)長野市保健所にて　テーマ「前回委員会の振り返りと来
年度の取り組みについて」
　前回の委員会では、地域生活における課題の共有や地域移行・地域定着制度の
理解促進を図ることを目的に、医療機関関係者をお招きした話し合いを行った。
これについて振り返りを行い、今後も目的を明確にしたうえで継続して実施して
いくこととなった。
　来年度の取り組みについて検討し、病院との連携や精神障害者の退院支援・地
域生活支援連絡会の内容といった毎年継続される内容のほか、高齢精神障がい者
の退院支援や社会資源の掘り起こしといった新たな課題についても意見がかわさ
れ、次回の委員会にてまとめることとなった。

開催予定日 1月16日(木)
10：00～12：00
場所:長野市保健所
テーマ「来年度の取り組みと
体制について」

医療的ケア
支援委員会

開催日:12月9日（月）にじいろキッズらいふにて　テーマ「医療的ケア児のア
ンケート結果の報告、意見交換」
長野市の事業所の受入状況についてのまとめの報告を行った。
数年前に実施したアンケートと比較しても、医療的ケアを必要な児（者）の受入
ができる新規事業所の増えていないことがわかった。このために新規利用希望者
の受入に限度があり、ご家族が福祉サービス等を利用できずに抱え込んでしまう
状況が解消されていないことがわかった。

開催予定日 2月10日(月)
15:00～16:30
場所:にじいろキッズらいふ
テーマ「次年度の活動につい
て」

12月13日（金）ノルテながの多目的ホールにて全体協議会が開催され、78名が参加しました。

前半は今年度のふくしネット内での課題の取り組みについて運営委員会より説明があり、ケアマネ連絡会からは現在感じ
ている地域の課題について報告がありました。障害福祉課からは相談体制の変更を検討しているという中間報告がありま
した。また今回、台風19号で大変な被害があった長野県社会福祉事業団の被災状況や現在の様子を伝えていただきまし
た。
後半は映画「道草」の上映、「道草」の宍戸監督と当事者ご家族の対談もあり、大変濃い内容の3時間でした。

参加された方からは、以下のようなご意見をいただいています。
・課題について　分かりやすく整理されていた/協議してほしい/もっと深くやってほしい
・相談体制について　南部障害者相談支援センターを設置した効果等、具体的に知りたかった
・災害について　状況がよく伝わった/どのような活動をしたらいいか考えさせられた/聞けてよかった
・映画や対談について　よかった/対談の時間が短かった/仕事での関りを思い返した/
　　　　　　　　　　　地域で暮らすということや支援者としての姿勢・接し方を考えさせられた
全般的にはよかったという意見が多かったですが、時間が短かったという意見もみられました。
全体協議会の在り方や課題への取り組み方については、厳しい意見もいただいています。
貴重なご意見、また今後の参考にさせていただければと考えています。

令和1年広報ながの11月号にも掲載された通り、「やさしいお店プロジェクト」で取り組ん
できた「やさしいお店登録制度」が、いよいよスタートします。障害のある人が安心して
サービスを利用できる店を「やさしいお店」として登録し、障害のある人の社会参加を応援
していく制度です。
（登録方法や対象条件について、詳しくは市ホームページをご覧ください）

1/17（金）には、14:00～トイーゴにて、対象となる飲食店・小売業・サービス業の方向けに、
申込不要・入場無料で記念講演・説明会が開催されます。
問い合わせ先:長野市障害者権利擁護サポートセンターベターデイズ☎026-262-1110

沢山のお店に登録いただけるよう、周知などご協力ください。

やさしいお店
プロジェクト

開催報告

開催日:12月18日（水）長野市役所第2庁舎10階会議室202にて　テーマ「や
さしいお店登録制度の広報活動、タウンミーティング　等」
①1月17日に開催されるタウンミーティングの内容や分担、広報について協議。
グループ分けをして、長野駅前から善光寺まで中央通りを中心に広報活動を行う
計画をしました。
②やさしいお店登録制度の広報と登録店の確保のための効果的方法について意見
を出し合いました。SNSでの発信、各種団体やマスコミへの広報等々の活発な意
見が出されました。

開催予定日　2月26日(水)
場所：長野市ふれあい福祉セ
ンター
テーマ「やさしいお店登録制
度の広報活動　他」



★令和元年度第3回長野市相談支援専門員等スキルアップ研修の開催について★

★当事者部会「ほっこり話2019」★
当事者部会では毎回、障害当事者が体験したほっこりしたお話を共有しています。今年度はそんな話を皆様にも随時お届けしていますが、今回は台
風時の情報交換も掲載したいとのことで、当事者部会より情報提供です。

ほっこり話2019
◯Ｔさん（電動車いす）
天皇陛下の即位式典の会場を見学にいったときのこと。皇居の敷地内で電動車いすの充電が必要になったのだが、出来そ
うなところが無く困っていたところ、宮内庁の係員の方が案内してくれて無事に充電することが出来た。
また、東京ドームのイベント会場で、トラックの上に障がい者用トイレが乗っている車両を見た。（福祉バイオトイレ
カーというようです）

台風19号襲来時体験談
◯ケース１　Ｎさん（車いす）
自宅が千曲川から２～３㎞のところなので、当日午後からずっとテレビやネットで情報を得て、いつ避難しても良いよう
に備えていた。夕方から次第に状況が切迫してくるなか、レベル3になる。自分の地域が指定されてもなかなか踏ん切り
がつかず、まだ、大丈夫か？と思っているうちに外が暗くなり逃げるタイミングを失ってしまった。21時頃にはレベル
４に指定されたが、暗くて雨が強く降っている中避難する方が危険な状況に。もし浸水し始めたら、這ってでも2階に避
難するしかないと腹をくくる。深夜0時ごろになって雨の勢いも弱くなる。そのころエリアメールが何度も届いたが、
きっと避難警報解除のメールと思い込み、寝てしまった。
◯ケース２　Ｕさん（電動車いす）
当日夜は横殴りの雨で、自宅のキッチンが雨漏りしてしまい、コンロが使えなくなってしまった。卓上ＩＨコンロあった
ので、ヘルパーに夕食は作ってもらえた。いつもは2階で寝ているが、電動階段昇降機で移動しているので、停電を恐
れ、その日は1階ですごした。
◯ケース３　Ｈさん（聴覚障害）
当日外出していて、夕方、豪雨の中帰宅。その後飯綱町の自宅周辺が停電に、翌日の夕方まで復旧せず、携帯で安否確認
している間も電源切れが心配だった。

※部会参加者が得ていた情報から
・聴覚障害の方が避難所に避難したが、避難後聞こえないので、様々な情報が得られず、孤立感も強くなって大変不安で
寂しい思いをした。
・当日避難所指定では無かったが、いつわ苑に避難させてくれと連絡したところ、受け入れていただいて大変助かったと
いう電動車いす使用の当事者の話
・妹が道路が冠水している中、避難所に自動車で移動しようとして、結果的に無事ではあったが大変危険だった。
・台風翌日に各団体の責任者のかたが安否確認でいろいろ連絡を取ったが、確認後どこに連絡して実際にサポートするか
はっきり決まっていないので、困ったという話があった。
　
※知っとく情報
・指定避難所であっても、いきなり行っても開いていないことがある。事前に確認を。
・自分の体の状態に合わせて、指定避難所以外でも被災時に逃げ込める場所を考えておくことが大事。

1月23日中部公民館4階ホールにて、長野圏域発達障がいサポート・マネージャーの岸田隆先生を講師にお迎えして、
「知的・発達障害のある人の問題行動をどうみるか」を開催します。
※当初、1月16日での開催を計画していましたが、障害者相談支援従事者現任研修と重複したため、日時と会場が変更
になりましたので、ご注意ください。


